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 WELCOME   副会長 関根 悟 

 

 

 会長あいさつ   会長 臼田 暢 

皆さんこんばんは。 

お忙しい中、本日の例

会にご出席ありがとうご

ざいます。先程、訃報

が入り、皆さんご存じの

ミスタージャイアンツ長

嶋茂雄さんが、今朝亡

くなられたそうです。思いっきりの良いプレー、ジャイアンツ

ファンを楽しませてくれました。東京オリンピックでの聖火ラ

ンナー、感動しました。ご冥福をお祈り致します。 

先週の金曜日に、7 日開催の IM の基調講演をして頂

く、支笏湖小学校教諭の渓口先生と最終打ち合わせを

無事終了致しました。その時に渓口先生の教え子であ

る、小野友葵子さんという方がいらしていて、当時の水

戸泉関、現在は錦戸部屋の親方として活躍中の奥様

でした。女将として弟子たちの世話、そしてオペラ歌手も

しているので、かなり忙しいようです。日本酒がお好きな

ようで渓口先生宅で飲み、千歳に帰ってきて関根さんの

店で日本酒をごちそうになりました。本日テーブルにある

お菓子は、女将さんからの差し入れです。頂いてください。

機会があれば当クラブにお越し頂けるというお話もされて

いました。 

さて、5 月北海道では震度 4 クラスの地震が 4 回続い

ております。7 月に大きな地震が来るという噂があります

が、皆さん今一度、防災グッズ、避難場所等の再確認

をお願い致します。 

本日の例会は、次年度の活動概要報告で南雲会長エ

レクトより発表があります。体調を崩されておりましたが、

復調され安心しております。以上、挨拶と報告です。本

日の例会宜しくお願い致します。 

 

 ビジターごあいさつ    

由仁ロータリークラブ会長 大坂直人 様 

皆さんこんばんは。今日はご挨拶に参ったわけなんですけ

れども、会長さんのお話

の後に早速お時間を頂

けるとは思わなかったの

で、改めて由仁ロータリー

クラブのことで皆様にお知

らせがございます。由仁ロ

ータリークラブは、今年度

6 月 30 日をもちまして終結すること、クラブの総会で決

めまして、先ごろガバナー事務所に終結の申請を致しま

した。ガバナー事務所は指示を致しました。今現在、RI

に対して脱会の手続きを行っているところであります。創

立以来 34 年になろうとする直前でクラブの活動を停止

し、第 7 グループから抜けることとなりました。セントラルク

ラブの皆さんには大変長い間、私たちのクラブを思いやっ

てくださっていました。 

先ほどもお話したのですけれども、クラブの人数が減ってい

く中で賑わいを持たせたいと思って、メークアップしてもらえ

ないかとお願いしたところ、たくさんの方に来てもらったりし

たことが一度ならず、2 度 3 度ほどあったと記憶を持って

おります。 

そんな風に大変皆さんにご心配をかけながら今年度まで

続けてきたわけでありますけれども、この 6 月をもちまして

由仁ロータリークラブは終結ということになりました。まずは

そのそれまでの皆さんの私たちのクラブに対する思いやり

に本当に感謝をしたい。感謝をしておりましたし、本当に

一人一人がグループ内のそれぞれのクラブに対してお世

話になったなというふうに今振り返っております。今日も久

大坂 直人 様 由仁ロータリークラブ 会長 

例会出席状況（2025 年 6 月 3 日） 

会員数 45 名 

会員出席者数 24 名 

欠席者数（内：無断欠席） 21（7）名 

出席率 53.33 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数 1 名 

2 出席者数総計 25 名 
 

前回例会 確定出席率（2025 年 5 月 27 日） 

確定出席率（MU 含む） 46.67％ 

2.50 ％  
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しぶりにセントラルに来て、新しいメンバーの方がポツポツ

と見えて、本当になんて言うんでしょうか、この千歳セント

ラルというクラブが脈々と続いていらっしゃるというのをひし

ひしと感じます。 

私もチャーターメンバーでしたから、クラブの年数と同じだ

けロータリーを続けてきたわけなんですけれども、私自身も

最初はやっぱりお客様状態でした。私は仕出し屋ですか

ら、お弁当を配達してそれで終わりというぐらいのスタート

でした。それから 5 年経ったぐらいの時にやっと例会って必

ず出なきゃいけないものなんだというふうに理解するのに 5

年かかったんですけれども、でも私自身が一番元気にな

ったのは、ロータリークラブというのが青少年交換をしてい

るというのを知った時から、非常に覚醒したといいましょう

か、そんなことをやっているんだ、ロータリーというのかという

ことを好奇心で始まって、それを調べるようになりました。

今のようにインターネットで何でも調べられるという時代で

はなかったので、日本のロータリー事務所に問い合わせを

したり、書籍を取り寄せたりして、それから、このグループ

で言うと、恵庭ロータリークラブは青少年交換については

もう本当に大先生でありますし、由仁ロータリークラブの

親クラブでありますから、非常にそのことについては面倒を

見てくれました。色々質問をぶつけると、ちゃんと教えてく

れましたし、恵庭のクラブの受入学生を良い意味で 1 晩

2 晩扱ってみないかとかというふうに色々経験をさせてくだ

さったおかげで、私の青少年交換に対する知識は本当

に増えていきました。 

知識が増えて、自分のクラブでもしたい、やってみたいとい

う気持ちが高じて、結局自分の娘を送り出すことになった

んですけれども、それは西暦の 2000 年ちょうどでした。

当時の青少年交換委員長は長沼ロータリークラブの女

性会員である清水慧子さんという方がやっておりました。 

その方も色々面倒を見てくださりまして、由仁は初めて行

ったということで非常に教えてくださいました。私、何にせよ、

送り出すのも初めて、受け入れるのも初めてという中で、

その青少年交換事業というのをやったんですけれども、そ

れ以降、1 年とか 2 年おきぐらいに延べ 5 人ぐらいの学

生を受け入れることができました。期間で言うと、やはり

10 年ぐらいの間に 5 人ぐらいです。受け入れることの大

変さ、それから送り出す後のフォロー、そして生徒だけでは

なく学校外の交渉といいましょうか。今でもそうなんですけ

れども、なかなか公立高校というのは、青少年交換の学

生を受け入れるというのは余計なことなのですから、そこ

に大変難しさがあったんですけれども、でも、それらの事々

をやることによって、クラブのメンバーの意識が高まっていく

というんでしょうか、そういう抵抗があればあるほど、難しさ

があればあるほど、みんなで一生懸命やらなきゃいけない

ねという意識になっていったことは確かであります。 

後半、由仁ロータリークラブメンバーがどんどん減っていっ

て、残念なことに活動といいますか、私、奉仕事業そのも

のが激減していきました。奉仕事業が減っていくということ

は本当に正比例で、ロータリーに対する意識も下がって

いるという事実に後々気がつくわけなんですけれども、その

ロータリーへの意識が低迷している中で、去年、一昨年

と初めて独居老人ではないですけれども、雪かきボランテ

ィアをしました。その雪かきボランティアの雪かきをしてもら

うのは、本州にいる学生たちに応募してもらって、由仁の

町へ来てもらって雪かきをしてもらうということをやりました。

立命館大学を通してやったんですけれども、立命館大学

ではそんな雪かきに応募する学生なんか多分いませんよ

って、こういう話だったんですけれども、いざ募集をしてみた

ら、1 週間で 6 人が埋まったんですよね。 

6 人がそれぞれそれぞれの都合で 1 週間ぐらいずつ由仁

の町に滞在してもらったわけです。往復の交通費は自分

持ち。滞在費だけ、ロータリークラブ全部ということをやっ

たんですけれども、そういうことをやって、私たちのロータリー

の奉仕の気持ちに火がついたんですけれども、残念なが

らやはりメンバーも 5 人という単位になってしまいました。 

これ以上続けていくのは無理ということになりました。 

私から千歳セントラルロータリークラブを見ると、本当に単

にうらやましいという言葉だけでは言い表せない、いろいろ

な方が本当に混じり合っている。そして全体の意見として、

ロータリーとしての歩みを本当に止めず、確実に歩いてい

る進んでいるなというふうに私はずっと見ておりました。 

地区の中でホームページについて言えば、非常に充実し

たホームページだなと思います。何が充実しているかという

と、私などは去年、一昨年、いや、その前にどんなことをし

ていたんだろうかと自分のクラブのことを調べる時に、セン

トラルのホームページを見るのが非常に役に立ちます。 

そこには過去のデータがいっぱい蓄えてあるんですね。こ

れは非常に重要で、かつ宝になると思うんです。皆さんは

今現在一生懸命やっていらっしゃるとなかなか、気がつか

ないかもしれませんけれども、そういう皆さんが作り上げた

データがそこにきちんと整理されているというのは、本当に、

例えば 50 周年の記念誌を作るなんていうことを考えたら

データはもう既に出来上がっているわけですから、それは

本当に素晴らしいことだと思います。データができていると

いうことは、本当にそれだけのことを毎年毎年、千歳セン

トラルさんはされているということですから。私はセントラル

さんの例会に 1 年に一度に出ればいい方ですけれども、

皆さんのホームページを見ながら、それから毎回の例会の

写真を見ながら、ああ、この人が相変わらず元気なのだ

な、この人は今度はこの役目になられたのかというふうに

見ておりました。 

そんなふうに千歳セントラルの素晴らしさというのは、傍か
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らこういうふうにすばらしいものだと受けとめている者がいる

ということを皆さん感じて頂ければいいなというふうに思い

ます。 

私も 34 年間の間で他のクラブのことに気持ちが行くとい

うのが本当にここ 6、7 年の間です。地区の委員として用

いられたこと、それから今は地区の委員長として働く場を

与えられたことによって、他のクラブでどうなんだろうか、よ

そのグループってどうなんだろうかということに非常に興味が

湧いて、それを一つ一つ自分の中で噛み砕いて咀嚼す

るようにしておりました。 

コロナの関係でZOOMという武器が与えられて、ZOOM

でいろいろなクラブとつながるということができました。現在、

2510 地区 68 クラブ、ZOOM でつながっただけといえば、

私どもの委員会ではおおよそのクラブ 68 のうち最低でも

55 クラブはつながっておりましたし、そこで一緒にしゃべっ

た人たちは延べ本当に 300 人を超えるぐらい ZOOM で

つながることができました。本当にそれぞれのクラブに輝い

た人がやはりいらっしゃいますし、私のクラブのように何か

小さくてもちょっと元気のないクラブもあれば、小さいけれど

もしっかり輝いているというクラブも確かにいろいろありまし

た。ぜひ皆さんも自分のクラブだけじゃなくて、よそのクラブ

を見るというチャンスがあるのであれば、ぜひメークアップな

り、何かの時に例えば、地区の委員会の中のメンバーに

加わって、他のクラブの人の中にロータリアンとしての友達

を持つとかということをされたら、非常に視野が広がるので

はないのかなと思います。それは本当にロータリアンとして

その好奇心をぜひ持っていていただきたいなというふうに

思います。こんな偉そうなことをこんなところから言っている

わけなんですけれども、本当に 34 年間続けてきたおかげ

でいろんなことを知ることができましたし、今日もこの千歳

セントラルロータリークラブの例会に出ても何人もの方に

声をかけて頂けるということが本当にうれしいことだというふ

うに実感をしました。ぜひこのうれしいという気持ちを皆さ

んにもぜひいつか経験していただきたいなということをお勧

めしたいと思います。同じグループの一員として、由仁ロ

ータリークラブに皆さんに大変心配ご配慮いただいたこと

を本当に心から感謝を申し上げまして、由仁ロータリーク

ラブの最後の会長として皆さんにお礼を申し上げます。 

本当にありがとうございました。 

 

 幹事報告  幹事 本村信人 

 5 月 31 日（土）第 9 回日台親善会議札幌大会

開催 

 恵庭ロータリークラブ創立 55 周年記念式典出席に

対しお礼状が届いています。 

 第 2510 地区職業奉仕委員会「2024-2025 年

度第 1 回職業奉仕研修会」のご案内 

申込締切：6 月 7 日（土） 

 

 各委員会連絡・報告  

空港募金箱委員会 委員長 山口康弘 

去る 5 月 31 日に、今年度最後の空港募金の浄財の

回収を行いました。ご参加された皆様に心より感謝を申

し上げます。ありがとうご

ざいました。来週の 6 月

10 日の例会の後に、こ

の浄財の選別の作業を

行います。 

今年最後ということで、

またちょっとボリュームがか

なりありますので、一人でも多くの皆様ご参加とご協力を

賜りますようお願い申し上げます。 

 

ゴルフ同好会 会長 高野 悠 

今月 6 月 24 日に臼田年度

最終ゴルフコンペが新千歳カ

ントリークラブでありますので、

皆様の参加よろしくお願い致

します。 

 

 次年度地区委員委嘱状    

進行：幹事 本村信人 

2025-2026 年度第 2510 地区 

新会員研修委員会 委員 桑島昌子 

財団奨学金・平和フェロー委員会 委員 大下和志 

 

 ニコニコボックス  

ニコニコ箱委員会 委員長 髙橋伸光 

「選挙応援のお礼」「由仁 RC さんお疲れ様でした。IM

あと１週間」「農園田植え無事終了」「登山者救助」

「いよいよ IM」「長嶋茂雄さんお悔やみ」「日台親善会

議で台湾国歌斉唱」「大坂さんお疲れ様」「長泉訪問お

礼」「年末に３人目の孫誕生」など、皆様ご協力ありが

とうございました。 

安部優雅会員、四方信次会員、村上英恵会員、臼

田 暢会員、本村信人会員、桑島昌子会員、大下和

志会員 
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 本日の例会プログラム  

通常夜間例会「クラブ協議会/次年度の活動概要」 

担当 次年度理事会（進行担当/副幹事 高野悠） 

次年度活動概要ということで、最初に南雲勇次会長エ

レクトからお願い致します。 

 

会長エレクト 南雲勇次 

4 月 1 日に一度例会をさせていただいて、大きく変わる

点、取り組みたいことをお伝えさせていただいたんですけ

れども、今日初めて聞く方もいらっしゃいますので、また最

後の話になる部分もありますが、お伝えしたいと思います。 

まず、先ほど会長からもお話がありましたけれども、私、5

月の連休中に咳がひどく死ぬのではないかなと自分で思

ったぐらいでした。病院へ行くと肺炎でした。マイコプラズマ

肺炎は飛沫感染するということで、家の中で隔離し、夜

寝られず、やはり連休挟んでいる間に病状が悪化して強

い薬を飲まされて、入院も市民病院が満室でできない

状況でした。薬の副作用がひどく、本当にみんなにもあん

な経験してほしくないなと心から思いました。5 月の忙し

い、それこそ先ほど安部優雅会員の話がありましたけれど

も、私も関わっていた関係もあって、本当にちゃんと体調

も万全にしなければならなかったんですけれども、ちょっと

崩してしまったことは後悔ではありますが、これも7月の次

年度が始まる前に、こういう大きな病気をしたということで 

気をつけろということなのかなというふうに思っています。体

調も万全にやっていきたいと思います。皆様も気をつけて

頂ければと思います。時間も限られていますので、駆け

足になりますけれども、私の方からは事前の少し変えてい

く部分だとか取り組んでいくことをおさらいになりますけれど

も、高野副幹事に引継ぎたいと思います。 

 

── 次年度運営、事業など変更点を中心にご説明い

ただきました。 

 

 次年度の活動概要  

次年度組織図と年間の予算、プログラムを配布していま

す。説明致しますと、組織図で青少年奉仕、ローターア

クトの山下会員が追加となりましたので、これだけ変更に

なります。年間予算のご説明を致します。 

── 予算説明、35 周年事業について、プログラム説

明を行いました。 

 

 

本日のニコニコ BOX 合計額 11,000 円 

今年度 累計額（円） 1,009,000 円 
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 次回例会案内   

プログラム委員会 委員長 高野悠 

次回は、6 月 10 日（火）、通常夜間例会「今年度の

活動報告①各担当委員会」です。担当は理事会。開

会 18 時 30 分。場所はホテルグランテラス千歳です。 

 

 NEWS ＆ TOPICS  

第 7 グループ IM 開催 

6 月 7 日（土）、第 2510 地区第 7 グループインターシ

ティミーティング（IM）は、千歳で開催されました。ホス

トクラブは、千歳セントラルロータリークラブ。「あの日を忘

れない！身近なことからロータリー活動を未来へ向け

て！」をテーマに千歳市立支笏湖小学校 教諭 渓口

正裕様より「いのちを笑顔プロジェクト 語り継ぐこと～伝

承～」と題して講演していただきました。懇親会は、千歳

産うまい豚をしゃぶしゃぶで召し上がっていただき、各クラ

ブメンバーとの交流を深めました。 

 

 SCHEDULE  

6 
月 

ロータリー親睦活動月間 ■RI 国際大会  ■最終例会 
７日 RI 第 2510 地区第７グループ IM 

10 日 
通常夜間例会「今年度の活動報告①各担当委員
会」 [担当/理事会] 

17 日 
通常例会「今年度の活動報告②各理事、地区委
員」[担当/理事会] 

21-25 日 ロータリー国際大会（カナダ・カルガリー） 

24 日 
親睦夜間例会「2024-2025 年度最終例会」 
[担当/親睦活動委員会 委員長 石川貴美子] 

7 
月 

母子の健康月間 ■RID2510 クラブ活性化ワークショップ 
■親睦例会（千歳 RAC 合同） 

1 日 
親睦夜間例会「クラブ協議会/各理事、地区委員の
活動方針」    [担当/理事会 進行担当/幹事 高野悠] 

8 日 
通常例会「クラブ協議会/各担当委員会の活動方針」 
[担当/理事会 進行担当/幹事 高野悠] 

15 日 
移動親睦夜間例会「ロータリアンとしてのワンランク上の
目利き」[担当/親睦活動委員会 委員長 藤本裕之] 
場所/ベルクラシック リアン ※千歳 RAC 合同例会 

22 日 休会（定款第７条第１節：同一週に国民の祝日） 
27 日 RI 第 2510 地区クラブ活性化ワークショップ（札幌） 
29 日 例会の開催なし（細則第 5 条第 2 節） 

8 
月 

会員増強・新クラブ結成推進月間 ■千歳ローターアクトクラブ
「市民納涼盆踊り出店事業」支援 ■親睦例会「納涼例会」 

5 日 
通常例会「会員増強」 [担当/会員増強 理事会 進行担
当/幹事 高野悠]クラブ活性化ワークショップ報告・年間目標 

12 日 休会（定款第７条第１節：同一週に国民の祝日） 

23 日 

移動夜間例会「納涼例会 in 千歳市民納涼盆踊り」 
※例会場/グリーンベルト盆踊り会場 
友好石碑清掃、ポリオ募金 
[担当/財団 理事会 進行担当/幹事 高野悠、青少年奉仕・ロ
ーターアクト委員会] 

26 日 
通常夜間例会「創立 35 周年に向けて」 [担当/35
周年実行委員会] 

9 
月 

会員増強・新クラブ結成推進月間 ■千歳ローターアクトクラブ
「市民納涼盆踊り出店事業」支援 ■親睦例会「納涼例会」 
2 日 休会（定款第７条第１節：その他） 
9 日 通常夜間例会「ガバナー公式訪問」 [担当/SAA] 

 RI 第 2510 地区財団補助金管理セミナー（札幌） 
16 日 休会（定款第７条第１節：同一週に国民の祝日） 
23 日 休会（定款第７条第１節：国民の祝日） 

30 日 
通常夜間例会「会員にできる職業奉仕とは」 [担当/
職業奉仕委員会 委員長 白木松敏] 


